
GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 17 DE ENERO DE 1806.

ALEMANIA.

Viena 19 de Diciembre de 1805.

Ayer salió de esta capital para restituirse á Berlin el Conde de Haugwitz, Ministro de Estado y de Gabinete de S. M. el Rey de Prusia, después de haber tenido varias audiencias del Emperador Napoleon. El General Duroc le ha entregado de parte del Emperador el retrato de S. M. El público se fatiga en conjeturar acerca de la comision del Conde de Haugwitz, y creémos que se ha concluido á satisfaccion de la Francia y de la Prusia.

Los Directores de la Universidad de esta capital han hecho saber al público que el Gobernador Frances Mr. el General Clarke y los demas tribunales superiores Franceses, tanto civiles como militares, han declarado tomar baxo su protección especial dicha Universidad, y que sus fondos y rentas no se aplicarán á ningun otro objeto diferente. La enseñanza continúa como ántes, y hay bastante concurrencia de discípulos.

Augsburgo 19 de Diciembre.

El Conde de Pöcci, Coronel agregado al Estado mayor Bávaro, y Edecán del Emperador de los Franceses, ha publicado una relacion muy circunstanciada de la batalla de Austerlitz, durante la qual no se ha apartado un punto del lado de S. M. En ella se lee el párrafo siguiente: „Napoleon habia dispuesto su campo de batalla como un tablero de axedrez, y á la verdad que ha conducido todos los movimientos de su ejército como un jugador consumadísimo puede conducir las piezas en una partida. Colocado en una altura, observaba el Monarca todos y cada uno de los Regimientos que tenia numerados en quartillas de papel. A cada minuto salían los Edecanes con una de estas quartillas, en las quales iban indicadas brevemente las maniobras que debían executar. Los Gefes de los cuerpos obedecian con la misma puntualidad que si se hallaran en la parada. De pronto dixo el Emperador: ¡*Ya son nuestros!* al punto mandó un ataque simultáneo en toda la línea, y, cortado de allí á poco el ejército Ruso, estrechado y roto en todos los parages, no presentó ya sino el espectáculo de la derrota mas extraordinaria que se ha visto jamas.”

Stuttgardt 20 de Diciembre.

El Emperador Napoleon ha pedido formalmente á los Enviados de Ba-

viera, de Wurtemberga y de Baden que vayan á Brünn; y se asegura que ya han tenido conferencias con los Sres. Stadion, Lichtenstein y de Giulay.

Se habla mucho en toda Alemania de la próxima coronacion del Elector de Baviera; varios extrangeros tienen ya tomadas casas en Munich para asistir á esta gran fiesta. — La division Francesa del General Mathieu, del cuerpo de ejército del General Augereau, está actualmente pasando por el Electorado de Wurtemberga, con destino á Francfort. — Se ha comunicado de oficio que á últimos del corriente mes pasarán por las inmediaciones de esta ciudad 600 prisioneros Rusos, que van con buena escolta á Francia. El 1.º de Enero pasará otra columna de 600 hombres, y el dia 3 pasará la tercera, compuesta de igual número de Rusos.

Hamburgo 21 de Diciembre.

El 13 del corriente ha recibido Mr. Bourienne, Ministro de Francia en esta ciudad, un correo de Berlin, despachado por Mr. Laforêt, con la noticia de la victoria de Austerlitz. Aunque en estos últimos dias nos habian atronado con una porcion de noticias contradictorias, y á pesar de estar tan habituados á toda especie de mentiras, no podemos volver del asombro que nos ha causado esta noticia, que arruinará para siempre la influencia de los Ingleses en el Continente. Los inventores de tantas patrañas como han esparcido en esta ciudad, cuya poblacion es, digámoslo así, la quinta esencia de la de todas las naciones, nos habian dicho, refiriéndose á cartas de Troppau y de Berlin, que la batalla habia durado 4 dias, y que la victoria habia quedado por los Rusos; y la Gazeta de Berlin de Mr. Kotzebue cuenta que el ejército Austro-Ruso habia tomado una nueva posicion en los alrededores de Austerlitz, y que se habia reunido el dia 5 con el cuerpo del General Bannigzen, baxo las órdenes del General D'Essen; luego vuelve á hablar de la jornada del 2, y refiere unas particularidades que nadie ha presenciado ni sabido, sin duda con la mira de probar que no ha sido una accion decisiva, quando ántes la habia anunciado como tal; pero en favor del ejército Ruso. No extrañaríamos que dentro de poco nos refiera este buen gazetero la accion segun y como ha sucedido.

Escriben de Brema que acaba de llegar allí una remesa de dinero de Inglaterra; estos caudales se han llevado inmediatamente á Werden al cuartel general de Mr. Don. Con este dinero han llegado tambien 2000 uniformes; pero ese oro, ese paño, y aun el haber cogido 7 Franceses en las inmediaciones de Hameln, ¿qué significan estas cosuelas, estas nada que tanto cacarean las Gazetas vocingleras, al lado de la relacion de las hazañas de Austerlitz, en donde acaban de hundirse para siempre tantas descabelladas esperanzas?

Austerlitz es un pueblecito de cerca de 150 casas, habitadas la mayor parte por Judíos. Este pueblo es propio de la familia de Kaunitz.

Escriben de Stralsund con fecha de 10 del corriente, que el cuartel general de S. M. Sueca se trasladará muy en breve á Boinzenburgo. El Rey permanece todavía en Stralsund, de donde ha salido el dia 9 Mr. Pierrepont, Ministro de Inglaterra.

Al dia siguiente de haber visitado al Emperador de los Franceses, salió de Moravia el Emperador de Austria, y se trasladó á Troppau, adonde se

habian retirado la Emperatriz y su comitiva luego que supieron el éxito de la batalla. Es regular que SS. MM. Austriacas permanezcan allí hasta la conclusion de la paz definitiva.

Las Gazetas de Berlin y de la Saxonia Inferior confiesan ya francamente que el ejército Austro-Ruso ha sido derrotado, y que la pérdida de los Franceses ha sido menor que la de sus enemigos.

Los Ingleses han llevado al Electorado de Hannóver cerca de 60 cañones de todos calibres, y han formado muchas baterías dirigidas contra Hameln. En 17 del corriente ha llegado á Hannóver el General Don, acompañado del General de Brigada von-der-Descen. Parece que solo se esperaba la llegada de este General para dar principio al ataque contra dicha fortaleza.

El 18 han llegado á Luneburgo 6 compañías de tropas Suecas. El Teniente General Lord Cathcart se halla en Stade. El cuartel general de los Ingleses permanece en Verden, y el de los Rusos en Nienburgo.

El día 12 han pasado el Weser, cerca de Nienburgo, 2 batallones de tropas Rusas, y en la víspera habia llegado un Regimiento de Cosacos. El General Ruso Conde de Tolstoy ha recibido el día 11 un correo de su Soberrano, y lo ha despachado al día siguiente.

El General Barbou, Comandante de Hameln, ha mandado apresar en el Weser un barco Ruso cargado de géneros en represalia de la confiscacion que han hecho los Rusos de algunos carros Franceses.

S. M. el Rey de Suecia, que debia haber llegado hoy á Boizenburgo, ha mudado de intencion, y entró ántes de ayer en Luneburgo. No se saben los designios de este Monarca. Al Coronel Erdale, Comandante de la vanguardia Sueca, se le ha admitido su dimision. Los Guardias de S. M. han llegado el mismo día 19 al cuartel general, y por cartas de Stockolmo, fecha del 10, se ha sabido que la Reyna y el Príncipe Real se hallan indispuestos de unas calenturas epidémicas que reynan en aquella capital.

En las cartas de Berlin de 16 del corriente se anuncia que la salida del Rey para el ejército es ahora mas incierta que nunca. El Príncipe Ruso Dolgorouky ha llegado á Berlin, sin que sepamos el motivo de su viage. Tambien se espera en aquella Corte al Príncipe Constantino, hermano del Emperador de Rusia, y ya se ha puesto en camino para recibirlo en Vögelisdorff el Conde de Douhof, y acompañarlo hasta la capital, en donde se alojará en la habitacion del difunto Rey. Dícese que el Mayor General de Knobelsdorff será destinado para la servidumbre de este Príncipe durante su estancia en Berlin. En las Gazetas de Breslaw se asegura que el Emperador de Rusia ha emprendido su viage por Teschen para restituirse á Petersburgo. — Han llegado asimismo á Berlin el General Austriaco Mr. de Sutterheim y el Conde de Harrach; este último ha ido con pliegos del Archiduque Antonio, Gran Maestre de la Orden Teutónica.

Escriben de Viena que se ha despachado á Lóndres un correo extraordinario con pliegos, cuyo contenido se dirige á instar al Ministerio Ingles para que acceda á la paz.

La Moravia ha pagado excesivamente el triste honor de haber sido por un momento el teatro de la guerra. Allí se padece la mayor escasez; se han

consumido los acopios que habia de reserva del año anterior, y todas las provisiones del presente.

Francfort 24 de Diciembre.

Acabamos de recibir los manifiestos que S. A. el Elector de Baden ha mandado publicar, concernientes á las posesiones de las Ordenes Eqüestre, Teutónica y de Malta, situadas en sus Estados ó en las fronteras. Los empleados civiles de la Nobleza inmediata, y de la Orden Teutónica, no han hecho hasta ahora mas que protestar; pero estas formalidades no han impedido dar principio á la ocupacion de dichas posesiones. El tenor de estos manifiestos es enteramente conforme á los del Elector de Wirtemberg, que tanta sensacion han hecho en Alemania.

Ya no hay tropas Prusianas en el Electorado de Hannóver. El cuerpo de ejército que habia allí se ha trasladado á Hesse y á Turingia.

En las cartas de Stuttgardt se habla de una fiesta muy solemne que ha de celebrarse allí el dia 6 de Febrero.

GRAN BRETAÑA.

Lóndres 15 de Diciembre.

Los buques de transporte que se habian hecho á la vela el lunes con tropas para el Continente, se han visto forzados por los vientos contrarios á volver á entrar en las Dunas.— Los Generales Dundas, Mackenzie y Frazer son los Comandantes nombrados para la expedicion. Antes de partir visitaron al Duque de Yorck, quien luego despues conferenció largamente con su hermano el Duque de Cambridge y con el Lord Castlereagh.

La fragata Vestal, que llegó á Yarmouth el lunes, luego que recibió á bordo al Lord Cathcart y á su hijo, se hizo á la vela para el Continente.— El Duque de Cambridge se embarcará dentro de pocos dias en el mismo puerto á bordo de la fragata Orfeo.

Se trata de enviar muchos Regimientos de caballería á Alemania. Los Guardias de Corps, mandados por el Coronel Dorien, han solicitado embarcarse.

Una parte de las tropas acantonadas en Sussex espera de un momento á otro la órden de marchar. La brigada del General Spencer, que se portó con mucho valor en Egipto, espera tambien marchar con él; se compone de los Regimientos 40, 87 y 88 y del segundo batallon del 95.— El Regimiento 91, que se compone de montañeses Escoceses, partió hace 3 dias de Deal para embarcarse en Ramsgate. Se anuncia que se hará otro embarco de tropas prontamente en Hull, puerto bien situado para servir de punto de reunion á las tropas acantonadas en el norte del Reyno. Entre otros Regimientos se designan el 1.º y el 3.º de dragones como que deben embarcarse en aquel puerto.

Mas de 30 buques han padecido grandes averías en las Dunas por la tempestad del lunes pasado; despues de haber perdido sus áncoras y sus cables, los unos fuéron arrojados á la costa de Ramsgate, y los otros dispersos en el mar del Norte.

La fragata Egipciana, que ha llegado á Falmouth, parece que trae la

49

noticia de que un navío de línea y 3 fragatas han salido estos días de Lorient.

Tres buques de transporte, cada uno de los cuales tiene á bordo una compañía de artillería, han llegado de Woolwich á Sheerness, adonde se esperan otros con destino al Continente, escoltados por el Régulo de 44 cañones y por el bergantín Harwick.

La expedición que se hizo á la vela de las Dunas el miércoles último parece que va destinada á la embocadura del Ems; pero se teme que los vientos que han reynado estos días, y los hielos que pueden haberse formado, hagan el desembarco de las tropas impracticable, si su arribo no se ha realizado ya. Suponiendo que el desembarco se ha efectuado, este mismo tiempo seria favorable para una campaña en Holanda. Este país nunca es mas accesible que en tiempo de las heladas mas crueles, porque los medios naturales de defensa que le proporcionan sus canales no le dexan entonces ningun recurso contra la invasion de un ejército enemigo. Esperamos con impaciencia la nueva de que el ejército combinado de Rusos, Suecos y Hannoverianos se acerque á las fronteras de la República Bátava; debe constar á lo ménos de 50,000 hombres, y pensamos que el Gobierno Holandés no se halle en estado de oponer una resistencia proporcionada. Debemos esperar buenos sucesos desde el momento en que este ejército principie á obrar. (*Times.*)

El telégrafo ha transmitido ántes de ayer á Portsmouth la órden de impedir la salida del convoy dispuesto en Sta. Elena para el Mediterráneo, por saberse que la esquadra de Rochefort se halla en el mar.

“Escriben de Calcuta, con fecha de 8 de Junio lo que sigue: „Quando escribí mi última carta acababa de tener muy mal suceso nuestro quarto ataque contra Burtpore, en el que hemos perdido mas gente que en ninguna de quantas campañas hemos hecho en la India. En consecuencia, el General se determinó á proponer un convenio al Rajah de Berar; pero este descalabro que hemos padecido ha movido á Scindiah, Holkar y demas gefes de los Máratas, excepto el Rajah de Berar (quien sin duda no dexará pasar la primera ocasion favorable de unirse á estos), á ligarse contra nosotros. Por esta causa el General, en vez de retirarse á sus acantonamientos, ha tenido que ponerse en marcha para ir al Mediodia y al Oeste en seguimiento del ejército combinado, que aseguran es muy considerable. — Nuestras tropas se hallan á las márgenes de Chambul, cerca de Doolpoor, y no tenemos la mas mínima esperanza de empeñar al enemigo en una batalla, por quanto no parece dispuesto á guerrear como ántes lo habia hecho. Dícese sin embargo que hay negociaciones entre el General Lord Lake, Scindiah y los aliados; mas no pueden preverse los resultados, y es de temer que durante la estacion lluviosa el enemigo haga incursiones en nuestras fronteras con su numerosa caballería, á la que es inferior la nuestra en la mitad del número.

El medio de hacer volar los navíos que últimamente se ha ensayado en presencia de Mr. Pitt es exáctamente el mismo de que Lord Stanhope habló 2 años hace en la Cámara de los Pares; y, segun dixo, habia sido inventado por un Americano que se llamaba Mr. Fielton. Esta invencion dia-

bólica hubiera ocasionado la pérdida y ruina de nuestra marina, si el Gobierno Frances la hubiese adoptado; pero nuestros Ingenieros inteligentes juzgan que el nuevo medio presentado es impracticable.

FRANCIA.

Paris. Siguen las noticias del 4 de Enero de 1806.

El 30 de Diciembre tuvo el Tribunado junta extraordinaria, en la que el Presidente dixo á los Diputados que habian vuelto del ejército, que entrasen en la pieza inmediata á tomar las banderas que S. M. habia enviado al Tribunado. Hiciéronlo así los Diputados, y volviéron con ellas al son de música marcial, y entre mil vivas y aplausos. El Presidente dió cuenta del viage de los Diputados, y luego se pasó á señalar los dias en que habia de ir el Tribunado en cuerpo á entregar al Senado y á la Ciudad de Paris las banderas que S. M. les enviaba. A esto se siguiéron varias propuestas en razon de levantar monumentos que perpetuen la memoria de los sucesos memorables del siglo de Napoleon. — Con este motivo varios Ministros del Tribunado hablaron con entusiasmo y eloqüencia, y entre ellos *Carrion-Nizas* empezó su discurso de esta manera: „Señores, innumerables batallas han ensangrentado la antigua Europa: do quiera que peleemos hoy, estan allí los sepulcros de nuestros padres. ¡ Quánta sangre derramada! ¡ Y cuántos de estos dias en que corrió á torrentes, no fuéron mas que una calamidad inútil, ó una desdicha obscura! Un corto número de recuerdos de esta especie sobrenada en el Océano de los tiempos, en que se han sumergido tantos hechos, tantas fechas y tantos nombres. Estas hazañas destinadas á vivir en la memoria, tienen todas un mismo cuño, un mismo carácter. No basta el encarnizamiento y el valor en la accion, sino que es menester que el resultado haya influido en la suerte del mundo, y salvado una parte del género humano. Así en los primeros y mas bellos dias de la Grecia, Platea y Salamina salvaron la Europa del yugo del Asia: así aunque las llanuras de Farsalia hayan visto pelear con el mismo ardor casi los mismos hombres, por la misma causa que los mares de Accio, siempre es Accio la que forma una época señalada en la historia: allí fué donde se decidió del imperio del mundo entre Roma y Alexandría: allí es donde se trataba de saber si se obligaria al Occidente á recibir las costumbres y servidumbres del Oriente..... El terror del nombre Ruso se ha disipado por el vencedor de Austerlitz, cien años despues que se empezó en Europa á hablar de la Rusia, no conocida hasta Pedro el Grande. ¡ Cosa extraña! Nos hemos apasionado á la relacion de estas importantes circunstancias en que viviéron nuestros abuelos; y quando las mismas se presentan al rededor de nosotros; quando las mismas, ó tan graves acaecimientos se preparan ó suceden á nuestra vista, no logran de nosotros la misma atencion ni el mismo interes. Tal es el hombre, tal su imprevisión....” — Sigue luego el Orador presentando los efectos de la guerra, así entre las tropas civilizadas de Europa, como con las de los confines de ella hácia el Norte. En lo primero no vemos mas que los males inseparables de ella, precisos, necesarios: en lo segundo, las huellas de la desolacion voluntaria, la soledad y los restos del incendio. „Los que hablan y se quejan no son los hombres, sino que gritan las pie-

dras y las ciudades desiertas, yermas, arruinadas: sino que la naturaleza es la que gimé en los campos. No es el oído el que oye una relacion falaz, sino que los ojos ven la verdad.... ¿Cuál es pues este vencedor, cuyos reveses serian el mayor desastre y sentimiento de los vencidos? ¿Cuál es este Soberano que tiembla delante de sus aliados, y que no halla el principio de su bien sino en la derrota de ellos? Ved aquí las señales, los nuevos y notables caracteres de una guerra, de una campaña, de una victoria, que el reconocimiento nacional debe recordar, manifestar, celebrar. ¡Qué manantial de meditacion y de enseñanza! En primer lugar ha quedado desvanecido el espanto que causaban estos ejércitos; y solo el horror ha quedado á amigos y enemigos. ¡Notable particularidad! ¡Feliz revelacion, que confirma aquella verdad que ya percibíamos, y es, que las luces son la principal fuerza; que la civilizacion no es siempre debilidad y entorpecimiento! ¡Que las armas nuevas, la nueva táctica hacen al soldado instruido, superior al bárbaro: que el arte y la disciplina dan decidida ventaja sobre el número y aun sobre la ferocidad del valor!..... El resultado de la campaña, del dia que celebramos, es la gloria de la Francia, y la salud de la Europa. Los medios han sido la civilizacion de la Europa y de la Francia; la composicion de nuestro ejército; las circunstancias de que hemos salido y en que nos hallamos; la cabeza y el brazo de nuestro Gefe: tal es la escala de las ideas y objetos que debe recorrer nuestro pensamiento y nuestro reconocimiento: esto es lo que debe revelar á la postrera edad el monumento que preparais. — Yo aplaudo la idea de un buen ciudadano de grabar en bronce, y presentar á los contemporáneos y á la posteridad esos diarios del ejército, esa historia incomparable, escrita con la espada, llena de vida, llena de instruccion..... Institúyanse fiestas sobre un plan nuevo y grande como su objeto.... Pero ¿tardaré mas en saludar el objeto, en cierto modo principal, el símbolo de fuerza, la prenda de poder y conservacion que sobre todo he querido proponeros que honreis? Hablo de la espada de Napoleon. A la paz general (hasta entónces se necesita en su mano), á la paz general, con la pompa digna de la solemnidad, la espada que llevaba Napoleon en la batalla de Austerlitz deposítense como objeto eterno de veneracion y de espanto, de reconocimiento y de temor. Resuélvase que en lo venidero, al punto que se oyga la trompeta de la guerra, irá solemnemente el Emperador de los Franceses á ceñirse esta espada para las batallas..... Pero ¿quál ha de ser el lugar de este depósito solemne, precioso, único? ¿Adonde se colocarán estas tablas heroicas, á cuya vista el conscripto arderá para correr á sus banderas, el Magistrado se inflamará de nuevo amor á la patria?..... En esta parte mi opinion es diferente de los que me han precedido en esta tribuna; y confieso que no tubeo en ella. Acordaos, Señores, de quál fué la primer diligencia del Emperador despues del primer combate con que empezó gloriosamente la campaña: quál, despues de la batalla decisiva, que á los dos meses escasos de dar principio á las operaciones, ha puesto término á tan maravillosa campaña. ¿A quién escribió para celebrar su gloria y la de su valiente ejército? Quiso que se celebrase su victoria en el lugar santo, atribuyéndola toda al Dios que se la habia dado..... La tierra tiembla delante

de él; y él se humilla delante de Dios, le hace ofrenda de su victoria..... Señores, la virtud puramente humana hace algunas veces admirables esfuerzos; pero esta sabiduría constante, esta moderación no desmentida, esta infatigable longanimidad pertenecen, y debemos confesarlo, á un principio de otro orden superior. Atribuyámoslo con franqueza y justicia al espíritu de la religion cristiana; que solo ella ha podido inspirar todos esos hechos, que nos obligan á amar con ternura al que admiramos con entusiasmo. Queremos que el monumento donde se consagre su gloria sea duradero: los monumentos religiosos son los únicos que se mantienen ó vuelven á levantarse; y las solemnidades religiosas las únicas que no se pierden jamas..... Ademas debemos hacerlo por el reconocimiento debido á esta misma religion. El cristianismo, librándonos de la extrema tiranía, nos libra tambien de la extrema adulacion..... Edificar un templo á otro que á Dios, es paganismo, idolatría, una confusion indigesta de ideas. No ignoro que en otro tiempo se elevó un templo y altares á Augusto y á otros mucho mas indignos de ello. El Príncipe mas malvado sabia que seria aplaudido en vida, y deificado en muerte. Los tiempos modernos no presentan exemplos de semejante depravacion de la humanidad.—Al contrario, la libertad y la verdad se refugiarían en los templos de los cristianos, si no tuviesen otro asilo sobre la tierra, y los filósofos vendrían á adorar en ellos sus últimos oráculos..... Procuremos honrar especialmente á los Reyes en el único lugar en donde siempre se les dirá la verdad: allí está siempre la leccion al lado de la ofrenda: allí es donde se les manda, en nombre de Dios, el oír y estar atentos: que continuamente se les repite que sean perfectos: allí es donde un orador sagrado, delante de los mortales despojos de un Príncipe, que por quarenta años oía el nombre de grande, empieza con estas palabras sencillas y sublimes: *Dios solo es grande.....* Propone luego el Orador que se dedique á este objeto la nueva Iglesia de Santa Genoveva, con cuyo motivo habla de los usos á que se destinó en tiempo de la revolucion; y añade: ¿pero acaso es este el único templo que fuera profanado? ¿y qué parte de nuestras ciudades estaria sin mancilla, si una memoria implacable quisiese siempre recordarlo todo! Los hombres pisan continuamente el teatro de sus errores y delitos; y si la indulgencia no cubriese la tierra, hace largo tiempo que seria inhabitable..... ¿A qué distancia no nos hallamos ya de estos tiempos! En medio del incendio de Europa, la mitad de sus habitantes, la mitad de sus Gobiernos reconoce sin repugnancia en nosotros la supremacía, no del orgullo y del imperio, sino aquella que se ejerce por el dulce influxo de las artes y de las costumbres. Mirad ya reunirse á nuestras primeras fiestas, y acaso ántes que esa espada temible se coloque en el templo, los Embaxadores y súbditos del leal Castellano, del bravo Dinamarques, del Toscano, obra nuestra, del Bátavo fiel: de ese aliado cuyo título y sentimientos recordarán en la historia el nombre famoso de un amigo de Carlo Magno: de sus vecinos valerosos, émulos de nuestros soldados: del Suizo virtuoso: del Lusitano, que reconocerá sus verdaderos intereses..... Vosotros, porción europea del vasto Imperio de los Czares, no estais excluidos. Os hemos maldecido, os hemos llamado bárbaros, á causa de los excesos de que vosotros mismos os avergonzais: des-

pertaos, y pensad que esa barbarie que os causa rubor, paga la Inglaterra para eternizarla. ¿Y deberémos perder la esperanza, ¡ó ciega Inglaterra! de verte reunida á los mismos intereses y sentimientos que lo demas de Europa?... Un pronto castigo amenaza tu cruel obstinacion: ya, como funesto presagio de los reveses que te esperan, tu mas intrépido marino, tu gran Nelson (porque nosotros sabemos hacer justicia á nuestros enemigos), ese héroe mutilado honoríficamente, acaba de morir con tanta gloria como vivió sin duda; pero se estremeció al morir viendo tan terrible la victoria, y dexándola tan incierta: aquí los rayos caen sobre tus aliados; allá los rios salen de madre para detener su marcha: el cielo te avisa por medio de las tempestades." — Ultimamente propuso que se consagrasen en una basílica nacional la memoria, los monumentos y los trofeos de la jornada de Austerlitz &c.

Concluido el discurso de Carrion-Nizas, habláron varios Oradores sobre el mismo asunto, y el Tribunado decretó la impresion de todos los discursos, y que se formase una junta encargada de exâminar las diferentes propuestas hechas con este motivo, y de hacer su informe en el mismo dia. Retirados los miembros de la junta, la música que estaba en la sala tocó varias marchas triunfales, y los espectadores prorumpiéron en los continuos aplausos de *viva el Emperador! viva el ejército!* — Luego se presentó Mr. Faure en nombre de la junta nombrada, é hizo su informe concluyendo con proponer: Lo 1.º: que en una de las plazas principales de la capital se levante una coluna con la estatua del Emperador, con esta inscripcion: *A Napoleon el Grande, la Patria reconocida.* La plaza se llamará plaza de Napoleon el Grande. Lo 2.º: que se erija un edificio donde se reúnan las preciosidades de las artes destinadas á consagrar la gloria de Napoleon y de los exércitos Franceses. En este monumento se depositará con grande pompa, y se conservará durante la paz, la espada que llevaba el Emperador en la jornada de Austerlitz, la que se sacará con la misma pompa, si la guerra nos forzare á hacer uso de ella: en este mismo parage se distribuirán los grandes premios que S. M. debe dar de su mano propia á los que sobresalieren en las artes y ciencias, y perfeccionaren la industria nacional; y tambien se tendrán en él actos solemnes de la Legion de Honor y de la instruccion pública. Lo 3.º: que cada año se celebre el aniversario del cumpleaños de Napoleon con una fiesta nacional, digna por su esplendor de un Monarca tan amado de su pueblo.

El Tribunado aprobó unánimemente este proyecto de la junta, la que despues propuso que se acuñase una medalla en memoria de la inauguracion de las 8 banderas tomadas al enemigo, y regaladas por el Emperador al Tribunado en la sala de sus juntas.

ESPAÑA.

Madrid 17 de Enero de 1806.

S. M. se ha servido nombrar para la Capellanía de Reyes nuevos de Toledo, vacante por fallecimiento de D. Josef Miguel de Mendioroz, á D. Ramon Escriche, Racionero de aquella Sta. Iglesia: para la Racion vacante en la Catedral de Palencia, por muerte de D. Feliciano Martinez, á D. Angel Roxo Redondo, Presbítero; y á D. Antonio Pereña para otra

Racion de la Parroquial de la villa de Hinojosa de Duero, Diócesi de Ciudad-Rodrigo, vacante por promocion de D. Agustin Perez Zaragoza, á Canongía de la Colegiata de Sta. Fe, en el Arzobispado de Granada: para otra Racion de la Catedral de Almería, por fallecimiento de D. Antonio Peñuela y Albarracin, á D. Josef Cortina; y para una Media-Racion de la Catedral de Calahorra, por muerte de D. Felipe Zaballa, á D. Pedro Nolasco Cabezon, Cura de la Parroquial de Quintanas-Rubias de Arriba y Quintanas-Rubias de Abaxo, Diócesi de Osma.

S. M. se ha servido nombrar para una Canongía de la Colegiata de Santa Ana de Barcelona, vacante por promocion de D. Josef Espitios á otra de aquella Catedral, á D. Ramon Basart: para un Beneficio de la Parroquia de Cardedeu, Diócesi de Barcelona, vacante por promocion de D. Francisco Roquer al Curato de Valcarcara en aquella Diócesi, á D. Melchor Ferran; y para un Beneficio de la Parroquial de Santiago de la ciudad de Zaragoza á D. Josef Aparicio de Verge.

S. M. se ha servido promover á Coroneles de los Regimientos primero y tercero del Real Cuerpo de Artillería á los Tenientes Coroneles D. Ignacio Muñoz y D. Josef Gonzalez; y á Tenientes Coroneles del propio Cuerpo á los Gefes de Brigada D. Rafael de Hocés, D. Vicente de Reyna y D. Alvaro Chacon, los dos primeros graduados de Tenientes Coroneles.

Habiendo manifestado los Caballeros Cadetes del Real Cuerpo de Artillería en los últimos exámenes celebrados en el Colegio militar de Segovia su constante aprovechamiento en el estudio de las ciencias y facultades propias de su instituto, se ha dignado el REY premiar su aplicacion promoviendo á Subtenientes del mismo Real Cuerpo á D. Joaquin Villaba y Heredia, D. Antonio Sequera y Carrafa, D. Josef Rodriguez Zambrano y Portocarrero, D. Pedro de la Llave y Coca, D. Josef Mariano del Pulgar y Varo, D. Francisco del Barco Gordon, D. Mariano Narvaez y Narvaez, D. Gerónimo Piñeyro y las Casas, D. Josef Arias de Saavedra Caro y Tavera, D. Antonio Moscoso y Vazquez, D. Salvador Moreno de Guerra Navarro y Rio, D. Josef Barco y la Cendeja y D. Vicente Vazquez y Moscoso.

El REY se ha servido conferir el Regimiento de caballería de Algarbe al Coronel D. Josef de Yebra, Teniente Coronel del de Calatrava; y en el del Príncipe Tenencia al Alférez D. Josef Linares.

Tambien se ha dignado S. M. conceder empleos de Portaguion en los Regimientos de dragones de la Reyna y Sagunto á D. Juan María Vacas y D. Francisco de Paula Gutierrez de los Rios, Cadetes de los de dragones del Rey y Reales Guardias de infantería Española.

En los Regimientos Provinciales ha conferido el REY Compañías de fusileros en los de Tuy y Orense á los Tenientes D. Manuel Araujo y Don Luis Magid: Tenencia de granaderos en el de Búrgos al Teniente de fusileros D. Josef María de Homar: Tenencia de fusileros en el de Ecija al Subteniente de granaderos D. Miguel Ruiz Jurado: Subtenencias de granaderos en los de Soria y Córdoba á los de fusileros D. Miguel Velazquez y D. Josef Padilla; y Subtenencias de bandera en los de Leon y Badajoz á D. Tomas Rey y D. Manuel Bravo.

El REY se ha dignado nombrar para la Vara de Alcalde mayor de la ciudad de Barcelona á D. Armengol Dalmau de Cubells.

En América. El REY se ha dignado conferir el empleo de Teniente de Rey de la Plaza de Panamá y Cabo subalterno del Comandante general de la misma Provincia á D. Manuel Remon, Teniente Coronel del Regimiento de infantería de Puebla.

Para proceder la Sociedad patriótica de comerciantes de Madrid al repartimiento de lo que ha producido la subscripcion voluntaria, que se anunció al público en 12 de Noviembre último con el objeto de socorrer á las viudas y huérfanos de los valerosos Españoles que han perecido en el combate naval del dia 21 de Octubre próximo pasado, hace presente á todos los que quisiesen interesarse en este bien verdaderamente patriótico, haber determinado cerrar la subscripcion el dia 28 del corriente. La Sociedad tiene su oficina corredera de S. Pablo, núm. 6, quarto baxo; y está abierta desde las 9 hasta la una de la mañana.

Para el segundo remate de los frutos y rentas de la Encomienda de Quintana, Orden de Alcántara, que se arriendan por 3 años contados desde 27 de Setiembre del pasado de 1805, y concluirán en 26 de igual mes del de 1808, á los que está hecha postura en 39⁰⁰ rs. en cada uno de dichos 3 años, incluidas cargas, se ha señalado el dia 30 del corriente, á las once de su mañana, en la Contaduría general de Encomiendas de las Ordenes Militares, que existe dentro la casa de los Reales Consejos, donde se manifestarán sus condiciones.

Quien quisiere hacer postura á dos casas sitas en la calle de Francos, núms. 20 y 21, manz. 228, comprehensivo el sitio de la una de 1089 $\frac{1}{2}$ pies superficiales, tasada en 23,598 rs., y 3136 $\frac{1}{2}$ pies la otra, tasada en 168,319 rs., acuda ante el Sr. D. Manuel Vicente de Torres, Teniente Corregidor de esta villa, y escribanía del número de D. Cristóbal de Vicuña, dentro de 30 dias contados desde el 9 del corriente.

Por la audiencia del Sr. D. Torquato Antonio Collado, Teniente Corregidor de esta villa, y escribanía del número de D. Antonio Fernandez, se han sacado á pública subasta, por término de 30 dias contados desde el 4 del presente, las fincas siguientes: una tierra en término del lugar de Villaverde, del otro lado del rio Manzanares, de caber 3 fanegas, en 1500 rs.: otra en término de Vallecas, donde dicen la vereda de Valdemingomez, que se halla barbechada, y aunque su cabida es de 7 fan., solo se labran como 5 $\frac{1}{2}$, en 3025: otra en el sitio llamado la Rosilla, de 3 fan., en 1200: otra en dicho término, que se halla erial, de 3 fan., en 480: otra de 1 $\frac{1}{2}$ fan., al sitio nombrado camino de la Leña, en 1320: otra de una fan., por cima de la fuente de los tres caños del lugar de Vicálbaro, labrada para esta siembra, en 950: otra tierra erial inmediata al camino desde Vallecas á Villaverde, en las canteras de Valdeollas, de 1 $\frac{1}{2}$ fan., en 825: otra de igual cabida, al cerro nombrado la Talayuela, que hoy se dice los Alveres, en 525; y la mitad de una casa en el referido lugar de Vallecas y plazuela que llaman de Alfaro, cuyo sitio consta de 7980 pies superficiales, á los quales y fábrica de que se compone se ha dado de valor 16,135 rs., 30 mrs. Quien quisiere hacer postura á dichas fincas, ó qualquiera de ellas, acuda ante el referido Sr. Juez por la citada escribanía.

Quien quisiere hacer mejora á una casa sita en la calle del Caballero de Gracia, esquina á la de S. Jorge, que da vuelta á la de S. Miguel y plazuela que llaman de la Paja, núm. 1, manz. 295, tasada en 415,191 rs., y dan por ella 430⁰⁰ en vales

Reales, acuda ante el Sr. Alcalde de Corte D. Mariano Alonso, y escribanía de Provincia de D. Miguel García de la Madrid.

Discurso apologético por la nobilísima y antiquísima familia de los Velas, tronco y origen de la de Guevara, denigrada calumniosamente por algunos escritores. Interesan en este discurso todos quantos se ilustran con los apellidos de Vela, Ladrón de Guevara, escrito por el Dr. D. Juan García Navarro, Abogado de los Reales Consejos, y del Ilustre Colegio de Madrid &c.: un tomo en 8.º marquilla. Se hallará en la librería de Barco, carrera de S. Gerónimo.

Vida de S. Francisco Xavier, escrita por el P. Francisco García. Se hallará en la portería de Padres Agonizantes, calle de Fuencarral.

Diccionario-Catalan-Castellano-Latino; por D. Joaquin Estebe, D. Josef Belvitges y D. Antonio Juglá: tomo 2.º y último. Se hallará con el 1.º en la librería de Quiroga, calle de las Carretas; y en Barcelona en la de la viuda de Pla. — La necesidad de un diccionario Catalan y Castellano la experimentan y conocen los naturales de las provincias é islas en que se habla el Catalan: en este se ha añadido la correspondencia latina á beneficio de los que estudian este idioma en dichas provincias.

Composiciones poéticas sobre el combate naval de 21 de Octubre, por Don Francisco Sanchez. Se hallarán en la librería de Cerro, calle de Alcalá, á 4 rs.

Epigramas y otras poesías, con el juicio imparcial del carácter de los naturales de los Reynos y Provincias de España, por D. Francisco Gregorio de Salas, Capellan mayor de la Real Casa de Recogidas de esta Corte. Se hallarán en la librería de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe, en la de Fuentenebro, calle de las Carretas, y en la de Orea, frente á S. Luis, en 8.º mayor, á 4 rs. en rústica. — En las mismas librerías se hallará el Observatorio rústico del mismo autor.

Santos del año, arreglados á nuestro calendario, en 365 estampas, que representan sus martirios. Se hallarán á 40 rs. cada juego en la librería de Escribano, calle de las Carretas, y á 10 rs. cada mes, adornados con un marco en quartilla, y sueltas á real.

Principios para tocar la guitarra de seis órdenes, precedidos de los elementos generales de la música, dedicados á la Reyna nuestra Señora, por el Capitan Don Federico Moretti, Alferez de Reales Guardias Walonas, Académico Filarmónico de Bolonia, y de los Reales Conservatorios de música de Nápoles. Esta obra está dividida en dos partes: la 1.ª contiene los elementos generales de la música, en los que, ademas de las primeras nociones suficientes para leerla y entenderla, se da una explicación exácta de los intervalos, acordes, cadencias, modos, octava, baxo continuo segun las opiniones modernas y mas recibidas: la 2.ª comprehende los principios para tocar la guitarra de seis órdenes; en ellos el principiante hallará el modo de tenerla y de templarla, 88 escalas diatónicas y cromáticas, 240 acordes, ó posturas consonantes y disonantes, 180 cadencias en modo mayor y menor, y 200 modos ó combinaciones de puntear ó arpeggios, llevando cada cosa una explicación clara y extensa del modo de ejecutarla: un tomo en 4.º mayor apaisado, con 60 láminas de música, grabadas por D. Josef Rico. Se hallará en la librería de Sancha, calle del Lobo, en la de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe, y en el almacén de papel rayado, carrera de S. Gerónimo; en Cádiz en la de Pajáres, en Sevilla en las de Berard y compañía, en Valencia en la de Mallén, en Salamanca en la de Alegría, en Barcelona en la de Suria y Bergada, y en Zaragoza en la de Monge.